

訓高の広場

No. 125

発行／訓子府高等学校

PTA事務局

印刷／(株)マイプリンター

北海道訓子府高等学校PTAだより

令和5年10月12日



前期を終了して

PTA・体育文化後援会

会長 須藤 美穂

猛暑の夏が過ぎ段々と夕暮れが早くなり秋を感じる季節になりました。PTA会員の皆様には、日ごろから本会活動にご理解とご協力いただき心より感謝申し上げます。本年度の会長を務めることとなり不安でしたが、皆様のご協力の下に無事前期を終えることができましたこと重ねてお礼申し上げます。

昨年までコロナウイルスにより、様々な活動が制限され規模の縮小もしくは中止と皆さんにとつて辛い日々だったと思います。まだ終息していませんが、今年5月より5類感染症に位置付けられ生徒の活動の幅が広がりました。そんな中、本年度は30名もの新入生を迎えることができました。先生や生徒、地域の皆様のおかげだと、とても嬉しく思っています。訓高祭では、数年ぶりに一般公開もあり制限のない学校祭となりました。1年生も堂々としたパフォーマンス、2年生は動画で見せるパフォーマンス、3年生は少人数なりの感動のパフォーマンスで、生徒一人ひとりがどう楽しく、どう魅せるかを考えた素晴らしい訓高祭だったと思います。友達や先生とめいっぱい楽しく

喜ぶ顔が見られたことが嬉しかったです。そんな子供たちに少しでも心に残る高校生活を送れるよう、私たちも一緒にできる限りのことをしていきたいと思っております。そして、一日でも早く当たり前の生活に戻るよう心から願っています。

最後になりますが、訓子府高校が地域唯一の高校として町民の皆様と一緒に支えて行けるよう頑張ってくださいらと思えます。これからもよろしく願います。



令和5年度 北海道訓子府高等学校PTA事業計画

4月10日(月)	PTA総会(齊藤会長、菅波副会長、須藤副会長 出席)
5月20日(土)	管内高等学校PTA連合会北見支部総会(北見市・芸文)(金森校長出席)
6月9日(金)・10日(土)	北海道高等学校PTA連合大会(後志大会・小樽市)(金森校長出席)
6月14日(水)	第1回役員会
7月7日(金)	第2回役員会(学校祭詳細)
7月15日(土)	学校祭協力(訓高バザール)
9月1日(金)	第3回役員会(強歩大会)
9月28日(木)	強歩大会協力
10月12日(木)	PTAだより「訓高の広場」第125号発行
10月21日(土)	高等学校PTA連合会北見支部研修会(遠軽町)
3月1日(金)	PTAだより「訓高の広場」第126号発行
3月中旬	第4回役員会

令和5年度PTA役員

会 長	須藤 美穂(置戸)3A	璃玖
副 会 長	本間まこと(置戸)3A	大雄・2A 大翔
	國見 ゆき(置戸)2A	昊暉
監 査	渡辺 芳枝(訓子府)3A	実結・1A 歆
	大越 恵子(北見)1A	滯
クラス委員	近野 智咲(北見)3A	夢愛
	菅野 昭夫(置戸)2A	勝大
	佐々木恵美(北見)2A	海
	佐藤めぐみ(置戸)2A	新汰
	武山 雅美(北見)2A	侑生
	阪口 摩理(北見)1A	歩乃佳
	羽賀 啓子(北見)1A	奈海
事 務 局	野村 俊夫	事務局長
	古川 亜樹	会 計
	布瀬 聖樹	事務局
	仁木 柊佑	事務局

ことば

校長

金森卓紀

大阪の専念寺というお寺の住職が「ねこ坊主」と名乗って投稿しているSNSが話題になっていきます。もしかしたら見たことがある人もいるかもしれません。毎日、自らが筆書きしてお寺の掲示板に貼りだしたひと言やネコが語る形で含蓄のある言葉を投稿していますが、そのひと言ひと言が、現代人の心に刺さってくる内容になっており、話題になっています。

二〇二三年八月八日の投稿。 「人は自分を好きでいてくれる人のことよりも、自分のことが嫌いな人間の存在を気にしすぎる癖がある。人生もつたいないで」 「人生で最もなリスクは「特定の間関係に依存しすぎること」である。」

二〇二三年八月六日の投稿。 「ちようどいい人の距離とは相手の心をムリに自分

からのぞかないこと」 うーん確かに、狭い人間関係の中だけで、他人からの悪意や中傷を気にしすぎることってあるよなあ、もつと、自分の味方になってくれる人のことを考えた

り、他人との心の距離感を大切にしたりしたら良いのに：・とか思いながら私も見ていますが、このような自分の心に「気付き」をもたらしてくれる言葉って素敵ですよ。

このSNSは仏教寺院の言葉でしたが、言葉が大切なのは、宗教だけでなく子育ても教育界も同じです。親として、教師として、しっかりと相手に伝えなければならぬときの言葉って、言う側は内容をしっかりと考え、言葉を選んで伝えます。ただし、選んだ言葉は残りなくいくことが多いですね。私が言うのも何ですが、今年の入学式で校長が何を言ったか、覚えている人はお

そらく皆無でしょう。

もちろん、このようなオフィシャルな立場での言葉も大切なのですが、人の心に刺さったり人の心に残ったりする言葉って、意外と非公式な普段の会話から生まれてくるものです。親との日常会話、友達と交わした何気ない言葉、先生が雑談の中で言ったあの一言、その機会はいつも突然です。皆さんの記憶にある、皆さんの行動を変えるきっかけになった言葉もその中にあるのではないのでしょうか。

歴史に残る名言は、名著と呼ばれるものを読めば出てきます。でもそれは、身近な問題を解決してくれるものではありません。求めなくても日常の中から湧き出てくる言葉にこそ、普段の人間関係そして信頼関係を深めるきっかけがあるのだと思います。

日常のコミュニケーションから、自分や世の中を気にかけてくれる関係づくり、心がけたいものです。最後に、二〇二三年八月二十二日の投稿。 「大切な人と今日、話そう」

前期を終了して

生徒会長

遠藤光莉

今期の生徒会執行部について振り返ると、三年生三人、二年生四人という後輩の方が多いメンバーで活動をしてきました。最初の頃は前会長がいなくなり、私が会長として他の執行部員達を引っ張っていけるのかといつも不安と焦りを感じていました。

しかし、行事の運営などを通して、互いに意思疎通を図っていくうちに、徐々に助け合えるようになり、生徒会としての一体感も出てくるようになりました。私自身も活動を続けていく中で、会長としての自覚と周りをまとめる力を身につけ、成長することができました。

今期の活動では、学校祭企画・運営が印象に残っています。学校祭期間は、生

徒会メンバーで協力し、学校祭のオープニング動画を作ったり、生徒会主催の学年間で交流できるレクリエーションを企画・運営したりしました。生徒会執行部の中で、情報共有や連携がうまくいかず、企画がまとまるまで時間がかかってしまいました。

しかし、本番当日は、生徒会のメンバー全員が臨機応変に行動することができたので、スムーズに生徒会企画を進行することが出来ました。

最後の挨拶になります。私たちが学校祭を盛り上げることでできたのは先生方や保護者の皆様、そして地域の方々のおかげです。本当にありがとうございました。



訓高フォト
ギャラリー



部活動紹介

野球部



令和元年に復活した訓高野球部も、令和3年より3度目の休部。1年生の入部を心待ちにしています。

軽スポーツ部



軽スポーツ部は現在、2年生13名と顧問の穂積先生、前田先生の計15人で活動しています。活動日は毎週火曜日と木曜日で、2時間程度活動をしています。活動内容は、野球やセパタクローなど部員の意見を取り入れながら種目を決めて活動しています。運動が苦手な人も楽しめるように仲良く活動に取り組んでいます。

ボランティア部



こんにちは。ボランティア部です。私たちは現在1年生3名で活動しています。前期の活動では、町内の一人暮らしのお年寄りにハガキを出す声かけ郵便や校外清掃、キャップアートのデザインを考える作業を行いました。町内のイベントや活動に貢献していけるように、これからも頑張っていきたいと思います。

華道部



華道部は、現在、部員は3名で活動しています。月に1回、池坊技芸講師の久島先生にご指導いただきながら花を生ける練習をしています。花の配置や立体的なバランスについて試行錯誤しながら、自由に花を生けられるのが華道の魅力です。池坊のお免状取得を目指して、これからも頑張っていきたいと思います。



吹奏楽部



こんにちは、吹奏楽部です。今年度は3年生3名、1年生5名の計8名で活動してきました。みんな入ったばかりの初心者で、決して人数が多い訳ではございませんが、一人ひとりの個性を発揮し楽しく演奏することができました。8月27日に行われた定期演奏会も無事に終わり3年生は引退となりました。部員のみんなと練習した時間は、かけがえのない経験となりました。今後とも吹奏楽部をよろしくお願いいたします。

美術部



こんにちは。美術部です。私たちは現在3年生2名、1年生2名で活動しています。主な活動内容は高文連や冬の美術展に向けて絵画や立体作品を制作しています。週に2回、部活動指導員の方が来校してくださり、大会前にはアドバイスをさせていただきます。自分の想いをのせながら制作に取り組むのはとても楽しいです。



ソフトテニス部



こんにちは、ソフトテニス部です。私達は現在、3年生女子2名、3年生男子1名、1年生男子2名、3年マネージャー1名の計6名で顧問の馬場先生、岡本先生のもと活動を行っています。活動日は、月、水、金の3日間です。3年生は、6月に行われた、国体予選では、男女ともに粘り強く戦い抜くことができました。3年生は引退になりますが、1年生男子は1勝でも多く勝てるようにこれからも頑張っていきます。応援よろしくお願いします。

部活動大会等活動報告

- 【美術部】
 - 令和5年度北海道高等学校文化連盟オホーツク支部 第68回美術展・研究大会
 - 入選 3年 笹久保琴音「桜梅桃季」/ 佳作 3年 小山内美沙紀「感謝」
- 【軽スポーツ部】
 - 春と秋のロードレース大会参加、補助
 - くんねっぷマルシェボランティア
- 【ソフトテニス部】
 - 高体連オホーツク支部ソフトテニス選手権大会(5/18~5/20)
 - 男子個人戦 池野・須藤ペア 2回戦敗退
 - 女子個人戦 岸・近野ペア 2回戦敗退
 - 国体ソフトテニス競技(少年の部)北見支部予選大会(6/24)
 - 男子個人戦 池野・須藤ペア 0勝2敗で予選リーグ敗退
 - 女子個人戦 岸・近野ペア 決勝トーナメント1回戦敗退/9位決定トーナメント1回戦敗退
 - 北海道新人ソフトテニス選手権大会北見支部予選(8/7~8/8)
 - 男子シングルス 池野 1回戦敗退 / 尾崎 1回戦敗退
 - 男子ダブルス 池野・尾崎ペア 0勝2敗で予選リーグ敗退
 - オホーツク高校ソフトテニス選手権大会(8/19)
 - 男子個人戦 池野・尾崎ペア 1回戦敗退
- 【吹奏楽部】
 - 入学式
 - 対面式
 - 保護者向けミニコンサート
 - 銀河公園祭り
 - 第20回ふれあいコンサート
 - 第44回くんねっぷふるさとまつり
 - 訓高祭
 - 第49回音楽の広場高文連オホーツク支部音楽発表大会
 - 第17回定期演奏会
- 【ボランティア部】
 - 町内の清掃活動
 - 「つながるマルシェ(訓子府町)」協力

後期行事予定

- 10月2日(月) 生徒会役員認証式
- 10月2日(月)～6日(金) 秋季授業公開週間
- 10月4日(水) 1日防災学校
- 10月12日(木) ふれあい環境DAY
- 10月24日(火)～27日(金) 見学旅行(2年)
- 10月27日(金) 職場見学(1年)
- 11月5日(日) 職場見学(1年)
- 11月20日(月)～22日(水) 開校記念日
- 11月20日(月)～22日(水) 後期中間考査
- 12月1日(金) 職場見学報告会(1年)
- 12月15日(金) 大学専門学校見学会(1年)
- 12月19日(火) 3年生が語る会
- 12月21日(木) スポーツフェスティバル
- 12月23日(土) 冬季休業(～1月16日)
- 1月19日(金) 卒業生講話
- 1月26日(金)～30日(火) 学年末考査(3年)
- 2月19日(月)～22日(木) 学年末考査(1・2年)
- 2月29日(木) 同窓会入会式
- 3月1日(金) 第72回卒業式
- 3月22日(金) 後期終業式・離任式
- 3月23日(土) 年度末休業(～31日)



- [4月]
- 10日(月) 着任式・始業式
- 入学式・PTA総会

- 11日(火) 前期HR役員選出
- 21日(金) 新入生オリエンテーション
- 28日(金) 生徒総会
- 28日(金) インターネットトラブル未然防止教室
- [5月]
- 11日(木) 春季避難訓練
- 15日(月)～19日(金) 春季授業公開週間



- [6月]
- 1日(木)～2日(金) 宿泊研修(1年)



- 18日(木)～20日(土) 高体連支部大会参加(ソフトテニス部)
- 26日(金) 交通安全教室
- 31日(水)～6月2日(金) インターシップ(2年)

- 28日(金) 夏季休業(～8月21日)
- [8月]
- 23日(水)～24日(木) 高文連支部大会参加(美術部)
- 24日(木)～25日(金) 高文連音楽発表大会参加(吹奏楽部)
- 27日(日) 吹奏楽部第17回定期演奏会



- 8日(木) 進路・運転免許保護者説明会
- 13日(火)～15日(木) 前期中間考査
- 28日(水) 訓子府町バス見学ツアー(1年)
- 30日(金) インターシップ報告会
- [7月]
- 5日(水) 性に関する講演会
- 14日(金)～15日(土) 訓高祭

- 14日(木) 専門学校出前授業(1・2年)
- 16日(土) 学校説明会
- 22日(金) 後期HR役員選出
- 22日(金)～23日(土) 高文連支部新人大会参加(ソフトテニス部)
- 28日(木) 強歩大会



- [9月]
- 6日(水)～8日(金) 前期期末考査
- 12日(火) 北見工大出張講義(1・2年)
- 13日(水) 生徒会役員選挙
- 13日(水) 訓子府町歴史館見学(1年)